

Materia: Teorías y sistemas en
psicología

Tema: Primeros filósofos

Nombre del maestro: Guadalupe de
Lourdes Abarca Figueroa

Nombre del alumno: Dulce Vianey
López Ramírez

Plantel: UDS Universidad del Sureste



PRIMEROS FILÓSOFOS

Idealismo por Plátano y Descartes

El idealismo es un sistema filosófico que considera que la idea es el principio del ser y del conocer. Platón creía que las ideas forman un mundo independiente al que se accede a través del intelecto y a través de los sentidos. Y Descartes aunque podría considerarse que apoya el idealismo niega la corporeidad Dios.

Idealismo por Emmanuel Kant y Denis Diderot

Emmanuel Kant y Denis Diderot, son dos pensadores que elaboraron temas relacionados con la filosofía política ilustración. Emmanuel Kant su idealismo trascendental se basa en ideas de que el hombre construye el conocimiento a partir de reglas a priori que determinan el objeto y Denis Diderot se cree que Diderot pudo haber introducido a Kant al universo de la política.

Realismo por Aristóteles y Santo Tomás de Aquino

Aristóteles y Santo Tomás de Aquino defendían una postura filosófica realista moderada en oposición al nominalismo que negaba la existencia de los universales, el realismo moderado sostiene que los universales existen dentro de los particulares pero como particularizados y multiplicados.

Escepticismo moderno David Hume

Escepticismo moderado relativo sostiene que la mente humana tiene pocas capacidades para conocer las cosas de manera objetiva, David Hume propuso un escepticismo que se puede caracterizar por: Negar que se puede conocer algo que no esté en el ámbito de la vida cotidiana, negar que la razón deductiva sea el fundamento de la moral el conocimiento y la acción, considerar que la fuerza de la naturaleza impulsa a creer en la realidad extrema.

Empirismo por Thomas Hobbes, John Locke, George Berkeley y David Hume

El empirismo, configurado como John Locke, George Berkeley y David Hume, enfatiza la experiencia sensorial como base del conocimiento; esta corriente filosófica rechaza las ideas innatas y promueve la *tabula rasa*, donde la mente se forma a través de la experiencia. El idealismo subjetivo de Berkeley y el escepticismo empírico de Hume desafía la metafísica tradicional mientras que Hobbes anticipa temas del empirismo con su visión mecanicista.

Racionalismo por René Descartes y Blaise Pascal

Descartes fue el representante del racionalismo una corriente filosófica que sostiene que la razón del pensamiento son la fuente del conocimiento humano mientras Pascal se ubicó en el racionalismo antropológico y aquí consideraba que el hombre está compuesto de cuerpo y alma. Descartes se refería a Pascal como alguien que tenía demasiado vacío en su cabeza, Pascal por su parte se refería a Descartes como inútil e incierto.

Pragmatismo por William James y John Dewey

William James popularizó el pragmatismo, para él era una forma de combatir las dualidades que se plantean al ser humano. y John Dewey consideraba que el pragmatismo como método de investigación debía atender los problemas reales que surgen de los asuntos efectivos. El pragmatismo es una corriente filosófica idealista y subjetiva que considera la verdad desde el punto de vista de la utilidad social.

Los filósofos y asociacionismo

La teoría es desarrollada por David Hartley y John Stuart Mill quienes postularon que toda conciencia es consecuencia de la combinación de estímulos y elementos captados mediante los sentidos, así los procesos mentales se producen de forma continua en base a una serie de leyes con las que vinculamos los estímulos del medio.

Otros filósofos

Wilhelm Wundt y Iván Petrovich Pavlov fueron figuras importantes en la psicología cada uno con aportaciones significativas, Wilhelm Wundt fundó el primer laboratorio de psicología y utilizó el método experimental y la estadística, y Iván Petrovich Pavlov estableció la relación entre la teoría y el método, y reconoció la importancia de que ambos se complementan Pavlov es conocido por su trabajo en el funcionamiento básico.

Empirismo y asociacionismo

El empirismo se entiende como el conocimiento que se origina desde la experiencia por lo tanto relacionar la experiencia con el conocimiento. El asociacionismo se entiende cómo la tendencia a crear asociaciones cívicas políticas culturales etc.

Representantes y sus principales contribuciones

John Locke, George Berkeley y David Hume fueron representantes del empirismo una corriente de pensamientos, John Locke fue un filósofo y médico inglés considerado el empirista inglés más influyente además es considerada el padre del liberalismo clásico, George Berkeley fue un obispo que planteó el problema ontológico y metafísico de ¿qué es ser? y ¿qué es existir?, y David Hume fue otro representante del empirismo.

La relación entre la psicología y la Filosofía

La psicología y la filosofía disciplinas estrechamente relacionadas y que se apoyan mutuamente. La filosofía ha influido en la psicología a través de sus hipótesis sobre la mente y las formas de estudiarlas los primeros en estudiar la psique o alma fueron los filósofos teólogos quienes intentaron explicar el funcionamiento de la mente y las motivaciones humanas. La psicología utiliza conceptos filosóficos como conciencia y pensamiento y a veces se suscriben a hipótesis filosóficas sin saberlo.